

# 飯綱町小学校統合だより

飯綱町  
No.20  
平成29年  
12月26日  
教育委員会

## 小学校統合保護者説明会を終えて

飯綱町教育委員会  
連絡先  
TEL253-4769

12月6日（水）と7日（木）の両日、小学校統合保護者説明会を行いました。師走のお忙しい中、夜7時からの時間に集まっていただきありがとうございました。出された主な質問や意見は以下の通りです。この他にもご不明な点がありましたら教育委員会へ問い合わせ願います。

【12月6日（水）】19：00－20：00

町民会館教養娯楽室 参加者50名



<質問・意見・要望、回答>

- Q1 上履きについて、教育委員会の説明では特に指定がなかったが、学校からの説明では白い色となっているのはどちらが正しいのか。
- A1 メーカーや品番の指定はないが、下駄箱利用で上履きと下履きの区別が色で判断しやすくするために、白色の靴でお願いしたい。
- Q2 Cルートスクールバス利用者は、高学年と共に下校となっている。その場合低学年の待機は、どこでどのようにしているのか。
- A2 待機場所と内容については学校と詳細検討し、時刻表も含めなるべく早く示していく。
- Q3 学校着7：50では家族が先に出勤等で出かけることになり、子どもの方が後から出ることになり不安がある。もっと早い時間の設定をお願いしたい。
- A3 学校着7：45の案で、学校と調整していく。
- Q4 夏時間、冬時間とバスの運行を季節に合わせて行い、雪によるバスの遅れの影響を少しでも少なくなるようにしてほしい。
- A4 スクールバスの運行は初めての試みであるので、運行時刻や路線等について改善の必要がある場合は適宜対応していく。
- Q5 福井団地のバスが雪の多い日等は遅れることがあり、朝の活動にぎりぎりあるいは遅れることもあった。もう少し早い時間の設定をしてほしい。
- A5 定時定路線の後スクールバス運行をしているので、今より早い到着時間にはできない。今の運行時間に遅れが出ないようバス会社へ依頼していく。

【12月7日（木）】 19:00-20:00  
三水第一小学校ランチルーム 参加者53名



<質問・意見・要望、回答>

- Q1 学区が広くなり、子どもが家庭間の行き来するのも広がる。その場合に自転車の利用はどうか。
- A1 学校、保護者とで子どもの安全面を最優先にして検討していく。
- Q2 水曜日の下校は、低学年高学年どようになるのか。
- A2 水曜日の下校は、低学年高学年共に同じ時間に下校になる。
- Q3 児童クラブの利用について、学校行事のあるような通常の利用でない場合の利用について届出を忘れてしまうので、その都度利用手続きの確認用紙を出してもらい手続きを忘れずにできるようにしてほしい。
- A3 学校行事の通知に合わせて、児童館利用案内を出せるか調整する。
- Q4 通学时私服となっているが、すぐに汚れてしまうので、運動服も認めてほしい。
- A4 運動服の名札で他人に氏名がわかってしまうため防犯上の理由と、運動時における着替えの習慣をつけさせたいために通学时私服とした。習慣化するには時間が必要になるが、協力をお願いしたい。
- Q5 夏休みのプールや児童館利用の場合スクールバスはどうか。
- A5 スクールバスの運行を予定している。

<教育委員会より>

- ・スクールバスの学校到着時間は、学校の始業時刻（8:25）を目安に算出してあります。
- ・スクールバスは基本的に時間で運行する予定です。しかし、ステーションによっては保護者の当番による確認を行って出発するようなことも考えられます。そのような場合について、ステーション毎利用者で相談して必要により教育委員会まで連絡をお願いします。

## 紹介します！2学期後半の交流活動～【三水地区】



各学校の閉校記念式典も終わり、いよいよ来年度の  
新『三水小学校』開校の足音が近づいてまいりました。  
2学期も、充実した交流活動が各学年で実施されま  
した。今回は、10～12月の様子を紹介します！



10月12日（木）**2年生** 『みんなの森』での活動【場所：二小学友林】

第二小の『みんなの森』はとても大切にしている場所です。

ここには、生活科の時間に2年生が何度も足を  
運んで作った秘密基地や遊具（シーソー、プ  
ラ  
ンコなど）もあります。今回の交流では、これ  
らの宝物を第一小の友だちに見てもらい、一緒  
に楽しんでほしいという願いで始まりました。



寒い雨の日でしたが、みんなの森をなかよく楽しむことができました。

11月30日（木）**4年生** 赤塩焼体験【場所：二小図工室】

第二小に伝わる赤塩焼を学び、「にこにこ笑顔の三水っ子」の人形  
を作る交流でした。ていねいに調べた第二小の子どもたちの説明から制  
作へと進みました。円柱状に形を整える、笑顔の表情をつくる、校章ス  
タンプを押すなどの工程がありました。第二小の友だちがするアドバイ  
スの優しさと、第一小の友だちの楽しむ心で、すてきな作品が仕上が  
りました。



12月11日（月）**5年生** 人権についての学習【場所：一小5年生教室】

2名の弁護士の方を講師にお迎えして、いじ  
めのない学校づくりを考え合いました。まず、  
「いじめとはなんだろう」との問いかけに、各  
自の考えを述べ合い「いじめとは、人権(如・能  
・由)を傷つける行為である」と学びました。



次に、実際に起こり得るいじめをどう解決するか、グループで話し合いました。

授業を通して学んだことを、新しい学校で生かそうとする気持ちをもつことができました。

☆紙面の関係で、詳しく紹介できませんが、上記以外に実施された交流活動もお伝えします！

- ・10月11日（水）**1年生** 音楽交流ゲーム、給食（準備・会食・片付け）【場所：一小】
- ・11月28日（火）**3年生** 昔の道具見学、鍛冶体験【場所：歴史ふれあい館】
- ・10月12日（木）**4年生** 理科学習、光電池を使って走る車での実験【場所：一小】
- ・10月12日（木）**5年生** 理科『流れる水の働き』実地見学学習【場所：苗名の滝、関川】
- ・11月16日（木）**6年生** 長野上水内合同音楽会での素晴らしい発表【場所：杵外文化ホール】

交流活動を継続することにより、お互いの心の垣根が低くなり、安心感  
や期待感が高まってきているように感じます。3学期は、さらにその思い  
を深め、希望を持って開校を迎えられるような支援を行って参ります。保  
護者の皆様、ご理解、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

（中核教員）



# 牟礼東・西小学校 交流学習

10月3日には5年生が理科の「流れる水のはたらき」の学習として東小・西小合同で関川見学に行き、同じく10月3日に3年生が東小学校校庭で体育の交流授業として3人4脚を行いました。また、10月6日には1・4年生が東小・西小児童いっしょに交流遠足に行きました。

## 5年生 関川臨地学習

「上流・中流・下流と川の様子を観察しました。流れの速さや石の大きさなどが違うのがよくわかって勉強になりました。滝から海まで行けてよかったです。」



## 3年生 体育交流授業

「東小と交流会がありました。3人4きやくをやりました。まん中はたいへんでした。ほいくえんがおなじだった友だちがいました。友だちになれた人もいてよかったです。」

## 1年生遠足 サンクセールへ

「いろいろなりんごがたべられて、あじがちがってびっくり！オランダのりんごもあった。せんしゅうがおいしかった。

ひさしぶりになかよしのおともだちにあえてよかった。とおかったけど、みんなでよくあるけた。さかでころがるのがおもしろかった。」



## 4年生遠足 北信濃ふるさとの森文化公園 中野市立博物館 日本土人形資料館

「ぼくは土びなにいていねいに上手に色をぬれたので、よかったです。」

の星の動きや星座がわかったのでとても勉強になりました。

アスレチックはたくさんの人と遊べたのでうれしかったです。」

## 11月22日 牟礼っ子祭り

11月22日には東小で牟礼っ子祭りが行われました。今年は西小全校児童も交流をかねて東小児童とグループを作り、一緒に東小児童が各クラスで出したお店を回りました。最後の閉会式では東小・西小児童約300人が体育館に集まりました。来年の牟礼小学校を感じさせる一場面でした。

「むれっこまつりで二ばん楽しかったのは、おばけやしきでした。どうしてかということ、去年のよりこわかったからです。」



二ばんめに楽しかったのは2年生のゴーストキャッチャー、たまいれ、しゃてき、さかなつりです。いっしょにまわった人と、らい年いっしょのクラスがいいなと思いました。」



(中核教員)